
令和５年 第２回五ヶ瀬町議会定例会 一般質問 

 

期日 ：令和５年６月６日（火）午前 10 時 ～ 

場所 ：議 場 

 

通告 

番号 
議員名 ・質問事項（執行部答弁書 要/不要） 

1 小笠原 将太郎 
・西日本新聞に委託した世界農業遺産事業について（要） 

・森林環境譲与税の活用方法について（要） 

２ 甲斐 義則 ・町道管理について（要） 

3 渡邊  孝 ・五ヶ瀬町ゼロカーボンシティ実現への取り組みについて（要） 

４ 田中 春男 ・公民館の今後の運営について（要） 

５ 佐藤 成志 ・農林業へのこれからの取り組みは（要） 

６ 本田 俊徳 
・児童・生徒数の減少対策について（要） 

・五ヶ瀬町の観光 PR について（要） 

７ 太田 保義 

・坂本小学校崩壊箇所の安全対策について（要） 

・五ヶ瀬町Ｇパークの象徴となるようなモニュメントを設置しては

どうか（要） 

８ 矢野 宏 
・台風災害の復旧工事の進捗状況について（要） 

・今後の小学校の在り方について（要） 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

１ 小笠原 将太郎 

（議席番号：4） 

１ 西日本新聞に委

託した世界農業遺

産事業について 

 

２ 森林環境譲与税

の活用方法につい

て 

 

 

西日本新聞に委託した世界農業遺産事

業が五ヶ瀬町にもたらした効果について

具体的に伺いたい。 

 

長期の展望に立った五ヶ瀬町独自の森

林経営・管理が必要と考える。森林環境譲

与税をどの様に活用していくのか、町の考

えを伺いたい。 

町長 

 

 

 

町長 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

２ 甲斐 義則 

（議席番号：3） 

町道管理につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 町道管理者について 

道路法では、町道の管理者は町長となっ

ているが認識はあるかを伺いたい。 

 

２ 町道の危険個所、道路パトロールにつ

いて 

危険個所の調査、道路パトロールは定期

的に行われているか伺いたい。 

 

３ 町道の維持補修について 

維持補修は計画性をもって行われている

か伺いたい。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

３ 渡邊 孝 

（議席番号：7） 

五ヶ瀬町ゼロカー 

ボンシティ実現への

取り組みについて 

 

 

 

 

本町は令和 3 年 10月 1 日、2050

年までの目標として｢五ヶ瀬町ゼロカ

ーボンシティ宣言｣を表明した。目標達

成のために表明後にどの様な取り組み

が実施されたのか伺いたい。 

また、今後、具体的にどの様な施策

を実施される考えか、以下の 5 点につ

いても伺いたい。 

1.  地球温暖化防止について 

2.  環境型社会について 

3.  再生可能エネルギーについて 

4.  環境教育及び意識啓発について 

5.  地域資源を生かした交流・人口

減少対策について 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

４ 田中 春男 

（議席番号：5） 

公民館の今後 

の運営について 

 

 

１ 五ヶ瀬町においても、高齢化が進み組

長のなり手が不足している状況にある。

公民館運営を円滑に進めるためにも組の

合併等、見直しをすべきだと考えるが町

長の考えを伺う。 

 

２ 戸数も減っていく中、公民館敷地料に

ついて個人の土地を借りて賃料を支払い

運営されている行政区もある。金銭的負

担を減らすためにも賃料の助成は出来な

いものか、町長の考えを伺う。 

 

町長 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

５ 佐藤 成志 

（議席番号：８） 

１ 農林業への

これからの取

り組みは 

 

 

 

 

国の基幹産業である農林業は高齢化、担 

い手不足と言われて久しく、本町も例外な

く衰退の一途をたどっている。今後どの様

な施策にて問題解決に向け取り組むのか伺

う。 

 また、前町長時代の令和 2 年 3 月 30日 

に「第一次産業プロジェクトチーム」が設置 

されたが、その後の展開はどうなったのか。

それとも別途の考えがあるのか伺う。 

町長 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

６ 本田 俊徳 

（議席番号：１） 

１ 児童・生徒

数の減少対策

について 

 

 

 

 

２ 五ヶ瀬町の

観光 PR につ

いて 

１ 町内中学生の過去５年間の進路の内訳

について。 

２ 今後５年間の町内小学校入学予定者数

は。 

３ 山村留学の受け入れ等の考えはあるの

か。 

 

 五ヶ瀬町地域活性化拠点エリア整備構想 

から切り離して、白滝、うげの滝等も含めて 

「滝の町五ヶ瀬町」として観光開発整備を 

進める考えはないのか。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

７ 太田 保義 

（議席番号：６） 

１ 坂本小学校

崩壊箇所の安

全対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

２ 五ヶ瀬町Ｇ

パークの象徴

となるような

モニュメント

を設置しては

どうか。 

昨年の台風１４号の被害により、坂本小

学校では校庭の一部が崩壊している。災害

発生から半年以上経過しているが、当該箇

所には簡単な２本のロ－プで注意が喚起さ

れているのみである。これでは活発に動き

回る児童に対する安全が十分に確保されて

いないと思う。多額の費用をかけなくても

安全対策は措置出来るのではないか。考え

を伺いたい。 

 

Ｇパークは西臼杵郡内においても、位置、

環境、交通の便などに恵まれた場所にある。

町内外から、スポーツ関係者等が訪れ利用

されている。こうした来場者等の記憶に残

るようなモニュメントがあればさらに良い

のではないかと思慮する。考えを伺いたい。 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一 般 質 問 

順 質問者 質問事項 質問の要旨 質問相手 

８ 矢野 宏 

（議席番号：２） 

１ 台風災害の

復旧工事の進

捗状況につい

て 

 

 

 

 

 

２ 今後の小学

校の在り方に

ついて 

梅雨時期を間近に控え、台風による被災

箇所の復旧工事が進まないことを不安に思

っている町民も少なくない。 

災害復旧工事について進捗状況を伺いた

い。 

また、町道本屋敷・波帰線（スキー場への

アクセス道路）の復旧について、今後の見通

しを伺いたい。 

 

少子化が加速していく中、今後の小学校

の在り方について保護者は不安に思ってい

る。早い時期から議論のテーブルに上げて、

統合などの話ではなく、今後の小学校の在

り方について考えていく時期に来ていると

思うが、教育長の考えを伺いたい。 

①各小学校の現在及び６年後の児童数の

推移。 

②①を踏まえた上での今後の小学校の在

り方に対する考えは。 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


